

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Miércoles 24 de octubre de 1860.

NÚM. 601.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7.

Sale el sol á las 6 horas y 19 minutos.
Pónese á las 5 horas y 9 minutos.
Sale la luna á las 2 h. y 34 m. de la tarde.
Pónese á las 4 h. y 13 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Paris 17 de octubre.

Ya sabe V. que la *Patria* habia anunciado últimamente que el conde de Cavour se habia comprometido con el partido de accion á hacer atacar al Austria en el Véneto dentro de seis meses. En conformidad á esta asercion del órgano semioficial del gobierno francés, circulaban en esta ciertos rumores, segun los cuales Garibaldi habia anunciado en una carta dirigida á Nicotera que en la primavera volveria á darse principio á las hostilidades.

A esto se referia tambien la proclama dirigida á los italianos, en que el dictador de Sicilia les dice que se preparen para la lucha dentro de algunos meses, dentro de una época poco remota.

He querido indagar el origen de estas noticias para saber á qué debia atenerme definitivamente en punto á ellas, y me he convencido de que estos rumores proceden de ciertos círculos oposicionistas de Turin, y que son del todo inexactos. En todo esto solo hay de cierto el siguiente hecho: que al ver suscitarse disidencia entre Garibaldi y Cavour, y cuando se creyó que el dictador estaba decidido á marchar contra el Austria y contra Roma, los partidarios mas entusiastas de la libertad de Italia, entre los cuales solo citaré á Kossuth y Bixio, escribieron á Garibaldi que pretender ahora atacar al Austria y á la Francia, seria un verdadero suicidio para el partido de accion. En su consecuencia le aconsejaban que esperase, y se le decia que despues que hubiese conquistado el Reino de Nápoles, realizada ya su mision, no tenia mas que retirarse y aguardar en su isla nuevas circunstancias favorables que no podian menos de ofrecerse.

De esto empero á que el gabinete sardo esté obligado á emprender de nuevo las hostilidades en la primavera, va gran distancia. Sin embargo la *Patria*, en su número de esta tarde, seccion de *últimas noticias*, dice todavía que Garibaldi, luego que Victor Manuel haya entrado en Nápoles, no conservará sino el título de general en jefe de las fuerzas de mar y tierra y que preparará una guerra para la primavera.

Créese en esta que mejorarán un tanto las relaciones entre Francia y la corte de Roma. Se dan algunos pormenores retrospectivos sobre el regreso del marqués de Cadore: supónese que ha dicho que el Emperador habia asegurado que Cialdini habia manifestado á Napoleon III que las tropas piemontesas no entrarían en los Estados de la Iglesia sino para atravesar por ellos en direccion al Reino de Nápoles. Añádese tambien que el cardenal Antonelli, despues de una discusion con el general Goyon, sobre la palabra dada y no cumplida, de impedir la entrada de los piemonteses, le dijo que la Santa Sede ya sabia á qué atenerse sobre la hipocresía del gobierno francés, y que el general Goyon no era mas que el *postrer giron de la máscara de su señor*.

Ahora ya se sabe que no ha habido protesta oficial por parte de las potencias contra los últimos acontecimientos de la península. No pretendo decir con esto que no hayan censurado verbalmente al Piemonte, pero en fin no ha mediado documento diplomático alguno en que se haya manifestado categóricamente esa censura. Esta tarde la *Patria* da por cierto este hecho en lo que atañe á la Prusia y á la Rusia, y lo creo con tanta mas facilidad, en cuanto me han asegurado que M. Stakelberg vuelve á encargarse de su destino.

Sigue diciéndose que M. Thouvenel corre peligro de perder su cartera. No acierta á ponerse de acuerdo con el Emperador, y por otra parte no se atreve á presentar su dimision por temor de que sea aceptada. Dicese que últimamente y por encargo del Emperador prepara una nota que será una especie de proclama dirigida á la Europa para tranquilizarla. Se supone que esta nota se ha dirigido á M. Kisseleff á fin de que por este conducto tenga el Emperador de Rusia noticia de ella.

El conde Canasari, Ministro del Rey de Nápoles en Paris, tuvo ayer con el Emperador una larga entrevista á la que asistió Mr. Thouvenel.

No ha mucho indiqué á V. que en las relaciones entre Francia é Inglaterra se habia notado cierta frialdad. Esta noticia se confirma. Háblase mucho de una larga comunicacion de Mr. de Persigny, dirigida al Emperador, comunicacion en que por medio de una serie de hechos le manifiesta las disposiciones hostiles del gabinete inglés con respecto al gobierno de Francia.

El general Beaufort de Hautpoul habia dispuesto que de Jaffa pasase á Jerusalem una columna de tropas francesas para influir en el espíritu de los habitantes del país. He sabido que se ha desistido de la idea de esta expedicion, en virtud de haberse opuesto á ella el comisario inglés en la Siria.

Me han dicho, aunque no doy crédito á la noticia, que la Francia se reserva hacer presente al Congreso que el Emperador ha negado al Piemonte el encargarse de una negociacion cuyo objeto era hacer que el Austria vendiera el Véneto. Se espera sin embargo que el Austria consentirá en esta venta tarde ó temprano, convenciéndose de que ha terminado su dominacion en la Península.

«Viena 16 de octubre.—La *Gaceta austriaca* anuncia que los condes de Nasady y de Thun están resueltos á salir del ministerio.»

—Leemos en el *Mensajero del Mediodia*:

«Conforme lo presentiamos ayer en vista del contenido del lacónico parte que nos anunciaba la continuacion en el poder del señor Pallavicino y de los ministros anexionistas, ha habido en Nápoles una crisis gubernamental que por poco lo embrolla todo. A consecuencia de un incidente que los periódicos y las correspondencias solo indican de una manera vaga, el pro-dictador habia presentado su dimision y todos los ministros le habian seguido. El partido manzziniano empezó inmediatamente á trabajar para intentar

un movimiento anti-anexionista, y ya reclamaba una asamblea constituyente en Nápoles cuando la intervencion de los gefes de la milicia nacional para con Garibaldi hizo que este se decidiera por darles carta blanca y que tomasen las medidas que juzgasen convenientes para sostener al pro-dictador.

En seguida, nos escriben de Nápoles, la milicia ciudadana se esparció por las calles para tomar posicion, y se dió el grito de ¡Abajo Mazzini! ¡Abajo Crispi! Mas tarde Garibaldi, estrechado de nuevo por varias diputaciones, se decidió á dar una proclama en favor de la anexion, y entónces el pro-dictador y los ministros retiraron su dimision, conjurándose la crisis.

Ahora los periódicos anexionistas piden la expulsion de Mazzini y de Crispi.

Hé aquí como otra carta refiere el incidente que ha producido en Nápoles la crisis de que acabamos de hablar:

«Han estallado desavenencias entre el dictador y el pro-dictador. Este último no hacia mas que seguir al pié de la letra las órdenes del conde de Cavour, y obraba algunas veces contra la voluntad del general Garibaldi. El dictador que por medio de decreto habia abandonado al señor Pallavicino todas sus prerrogativas, no se ocupaba en manera alguna de política, y todos sus afanes eran por la guerra. Dicese que el señor Pallavicino se aprovechó de su posicion para llamar mucho antes de lo que se deseaba á los piemonteses dentro del reino de Nápoles. Se asegura que el general Garibaldi queria acabar con Francisco II antes de recurrir á la votacion y antes de anexar definitivamente la Italia meridional al Piemonte.

El dictador, abandonando el teatro de la guerra, fué á verse con Pallavicino y le dió varias quejas. «Habia creído, dijo al pro-dictador, encontrar en vos un hombre de bien y veo que me he engañado.» Estas duras palabras conmovieron al marqués de Pallavicino que presentó inmediatamente su dimision.»

—Escriben de Nápoles con fecha del 13 de octubre.

«Acaba de fijarse en los sitios públicos la siguiente proclama de Garibaldi:

«Ciudadanos de Nápoles! Victor Manuel, el Rey de Italia, el elegido de la nacion, pasará mañana la frontera que nos divide hace tantos siglos del resto de nuestro país, y accediendo al deseo unánime de vuestros esforzados pueblos, vendrá á permanecer entre nosotros.

«Acojamos dignamente al enviado de la Providencia y esparzamos á su paso, como prenda de nuestro rescate y nuestro afecto, las flores de la concordia que tan gratas le son y que tan necesarias son á la Italia.

«No, no mas colores políticos! no mas partidos! no mas discordia! Que la Italia una, como lo quieren con razon los pueblos de este metrópoli, y que el Rey caballero sean los símbolos perpétuos de nuestra regeneracion, así como del engrandecimiento y la prosperidad de nuestra patria.

«Nápoles 12 de octubre de 1860.—Garibaldi.»

Sigue á esta proclama una circular á los gobernadores de las provincias, firmada por el pro-dictador y todos los ministros, y la cual es relativa á las elecciones. Se distingue en ella el pasaje siguiente:

«El Rey magnánimo está á nuestras puertas. Invitado por el dictador, no viene impulsado por la ambicion de entregar la Italia á los italianos; y viene al frente de un ejército poderoso que en pocos dias ha libertado otras dos nobles provincias de las hordas mercenarias.

«El recibimiento mejor que podemos hacerle es el de proclamarle Rey de Italia por un libre y unánime sufragio.

«Así pues, el pueblo de esta parte meridional de la Península tendrá la honra de poner el sello al pacto de amor que une ya con lazo indisoluble á Italia y á Víctor Manuel.»

—Escriben de Marsella con fecha del 15 de octubre:

«Ha llegado á esta ciudad, procedente de Paris, el conde de Kisseleff, embajador de Rusia.

Esta tarde se ha embarcado para Civitavecchia Monseñor de la Bastida, ministro plenipotenciario de Méjico cerca de su santidad.

Un vapor de nuestro puerto ha embarcado 2,000 brusas encarnadas para Nápoles.

El gobierno pontificio continúa recibiendo las armas y municiones que había mandado comprar en Francia.»

Tetuan 14 de octubre.

Creo haber hablado á V. de Tanger, de su poblacion súcia, de sus calles escarpadas y tortuosas y haber hecho tambien mencion de los mejores edificios son los consulados y en particular el español.

Por lo demás respecto á este pais, la justa apreciacion de lo que España consigue en Africa no puede adquirirse sino estando aqui donde vemos que las cosas no son tan fáciles de arreglar como creen algunos de los que en la Península todo les parece mal. Los esfuerzos que hacen los marroquies para pagarnos son muchos, y esto es tanto mas notable cuanto carecen de toda suerte de recursos. Su administracion es viciosa y no gozan fama de probos los recaudadores. Los derechos de aduana son una mentira, pues solo pagan los artículos de consumo y aun en casos raros y en cantidad insignificante; lo demás entra de contrabando por las narices del que debe celarlo y evitarlo que cierra los ojos por una miseria.

El capitán de compañía pide haberes para 200 hombres y solo tiene 80. Se reparte paño para hacer chaquetas y de cada pedazo ó chaqueta cortada se le saca una tira que el hebreo compra por muy poca cosa al capitán ó al Caid. Esto caracteriza bien el instinto de estas gentes; así es que en una construcción que tuvo lugar pocos dias atrás en que se repartió cuero y paño, el cuero fué poco y las chaquetas resultan inservibles. Sin embargo, nadie se cuida de saberlo ni averiguarlo, y esto pasa desapercibido entre unos soldados que cada cual viste á su antojo y va armado aunque sea solo de una bayoneta, al paso que he visto otros que llevaban dos fusiles.

Sucede alguna vez que estos abusos no quedan sin correctivo, pues el Emperador suele mandar pagar alguna crecida suma á algun magnate de aquellos que sabe han hecho mucho dinero, salvo sino le quita la vida antes de apoderarse de sus bienes.

La fortificación antigua de Tanger es simplemente una muralla débil y ruinosa que tiene de trecho en trecho algunas torres cuadradas; su trazado no guarda las reglas de ningun plan ni sistema, las cortinas no están artilladas y solo se concentran sus fuegos por la parte de la bahía, contando en suma 88 piezas por este lado y 48 por la entrada del mar. Las baterías, en cuya construcción no se ha tenido presente ninguna regla de fortificación, pae-

de decirse que solo se concretan á la defensa del puerto, carecen de proteccion mútua y casi todas pueden tomarse fácilmente por la espalda. Muy torpe fuera quien viniendo con una escuadra á Tanger no hiciese desembarco en dos buenos fondeadores que hay á una legua de su primera torre artillada en Cabo Blanco, punto saliente á la entrada de la bahía. Tomada aquella por la gola, no habria mas que batir sucesivamente las demás de la playa, que forma una herradura de una milla y media de ancho, de las cuales una de 7 cañones está á un cuarto de milla, otra de 6 piezas á una distancia igual y otra de 8 un poco mas distante. Conseguido esto, se podría molestar otras baterías de 4, 7, 7 y 47 piezas que poco daño podrían causar, pues serian batidas de flanco. Las únicas defensas que ofrecerian alguna resistencia, serian unas baterías que hay de 20, 6, 3, y 5 cañones. En cuanto á la poblacion, como sería muy fácil abrir brecha, podría tomarse por la espalda, en la que no hay defensa alguna. La batería de 47 piezas, que es baja, junto con otras de igual mérito, fueron dirigidas por oficiales de ingenieros ingleses, quienes para no ser descubiertos se presentaban en los trabajos por la noche. Estas baterías están mal construidas, pues al hacer fuego las piezas, en su retroceso se clavan en la tierra que tienen detras, inconveniente que han tenido que enmendar los moros, construyendo una especie de esplanada.

La parte mas defendida de la puerta de entrada, si fué consejo de los ingleses, debieron de conocer que les habiamos de haber agradecido en caso de un ataque contra Tanger, el concentrar la defensa en el sitio por el cual no se debiera entrar.

Ayer tuvimos besamanos, en el cual se cambiaron palabras lisonjeras entre las personas que concurrieron á dicho acto. A las 4 de la tarde hubo parada; causa gozo el estado de instruccion de este ejército, y sobre todo la buena policía del soldado á pesar de su traje raído. Por la noche S. E. dió una comida á las primeras personas de todos los ramos; la reunion estuvo animadísima en extremo. Al concluir el general de brindar por nuestra adorada Reina el cañonazo de la retreta disparado desde la Alcazaba parecia querer anunciar á todos que tenia lugar en aquel momento una sincera y respetuosa manifestacion en favor de nuestra Soberana.

Madrid 1 de octubre.

Las noticias acerca del objeto de la presencia en Madrid del secretario de Cabrera se han confirmado, así como la de la pretension de conservar el título de conde de Morella. Una carta de Londres publicada en la *Epoca* del sábado da acerca del personaje carlista algunos interesantes pormenores.

La *Iberia*, publicó varios extractos de una historia en cuya redaccion tomó parte el señor Santa Cruz, en los cuales se refieren algunos de los actos sanguinarios que tan triste fama dieron al implacable caudillo de las huestes carlistas, é invita á los enemigos de Garibaldi á una comparacion. ¡Dios sabe de lo que sería capaz el héroe italiano si se encontrase en las mismas circunstancias que rodearon á Cabrera! Y lo que no hiciese Garibaldi, se encargaría de ejecutarlo Mazini, ú otro que andando el tiempo pudiera eclipsar la gloria de los dos. No trato de constituirme en defensor de Cabrera: hay hechos que ni la mas exagerada pasion de partido, ni los mas exacerbados deseos de venganza pueden justificar. Pero tampoco es justo juzgar los tiempos con el espíritu de otros tiempos, y omitir las circunstancias que algo atenuan los crímenes cometidos en nombre de la política. La *Esperanza* dijo á la *Iberia* que se arrepentiría. Presumo que la amenaza se refiere á presentar el reverso de la medalla. La obra es fácil. Si grandes crímenes se cometieron en nombre del absolutismo y de la

religion, no menos se cometieron en nombre de la libertad. Cuando la discordia civil se enciende lo ensangrienta todo, y la ferocidad adquiere con frecuencia el nombre de valor y entusiasmo. Los hechos atroces de carlistas y liberales quedan pálidos al lado de las grandes iniquidades de la revolucion francesa.

En la actual situacion de España ¿conviene encender los rencores con la memoria de escenas que todos debemos deplorar? ¿No sería mas político y mas digno de todos los partidos contribuir á extinguir los odios de otros tiempos en vez de enconar las llagas no enteramente curadas despues de veinte años? ¿Es justo que intentemos explotar esos odios pasados en favor ó en contra de los gobiernos y de los partidos, los que por nuestra edad, no pudimos respirar el humo de las batallas? No entiendo la libertad de esta manera, ni creo que estesea buen modo de defenderla. La pasion mas violenta y desordenada en los momentos de lucha tiene algo de grande y noble. Cuando los acontecimientos se ven á grande distancia tienen algo de teatral que repugna y descubre una pequeñez de alma que no honra á ningun partido.

Idem 17

El discurso del conde de Cavour en el debate sobre la ley de las enexiones ha sido sumamente hábil. Despues de demostrar la urgencia de la ley y de hacer una breve reseña de la política seguida desde la paz de Villafranca entrando en el exámen de la cuestion Italiana insistió mucho en que no podian aceptarse anexiones condicionales. Un Parlamento discutiendo en Palermo y Nápoles á la vez que otra asamblea votase leyes en Florencia ó Turin, sería peor que la federacion aclamada en Villafranca, sería la pérdida de toda esperanza de reconstitucion y grandeza para la Italia. Esto era tanto mas inadmisibile, segun decia, cuanto la patria no podrá renunciar á la esperanza de tener á Roma por capital de la Italia. Esta idea fué acogida con fréuticos aplausos por la asamblea; y esplanando el orador su pensamiento, añadió que Italia, teniendo por capital á Roma, era su bello ideal; pero desde luego declaraba que este gran término del movimiento Italiano no podia conseguirse solo por medio de la espada, y que los medios morales habrán de ser mas poderosos aun que la fuerza. El Conde de Cavour nada respondió á los ataques dirigidos por varios oradores contra el aumento de las tropas francesas en Roma, las cuales habrian ocupado á Viterbo, Frosinone y Civita-Castellana. Pero si el Ministro ha guardado silencio en la tribuna sus amigos han dado á entender bien que esto no debe alarmar en nada á los amantes de la causa Italiana. Los 25,000 franceses que están en el centro de Italia están allí para cubrir al ejército sardo en su marcha sobre Nápoles é impedir á un tiempo todo el ataque del Austria en la Italia central y toda intervencion de la Europa católica en Roma. «Repito solo lo que he oido, dice el corresponsal de *La Epoca*, no juzgo esta apreciacion.»

—En la fabrica de Trubia se hallan terminados y prontos para ser conducidos á la plaza de Mahon diez cañones rayados de á 16 centímetros de hierro fundido con sunchos de hierro forjado y 500 proyectiles para cada pieza, pedidos no hace mucho tiempo aun por el gobierno con objeto de probar la resistencia de las nuevas fortificaciones construidas en aquella importante plaza del Mediterráneo. Otros dos de bronce, del mismo calibre con el mismo número de proyectiles serán remitidos con igual destino de la fundicion de Sevilla.

—La España se bate en retirada en la cuestion de intervencion española en Italia. Conviene nuestro colega en que no sea posible ni conveniente á España, ni tal vez á Italia misma, el envío instantáneo de soldados españoles

al teatro de los atropellos: pero creo que no se reduce á esto todo lo que España puede y está en el caso de hacer, y dice que es injustificable la permanencia de la legacion española en Turin.—Reunido ya en Madrid el gobierno, y pudiendo consagrarse, como creemos que ha empezado á hacerlo, al exámen de esta cuestion y las demas que se relacionan con los sucesos de Italia, esperamos que en breve podrá conocer *La España* los pensamientos del ministerio sobre este asunto internacional.

—El correo extranjero nos da ya á conocer el texto íntegro de la nota dirigida por el conde de Cavour al baron Wispheare embajador del Rey Francisco II en Turin y la contestacion de este con motivo de la entrada de tropas sardas en el reino de Nápoles. El presidente del Consejo de Ministros del rey Victor Manuel alega, para justificar la invasion, el espacio pretesto de la mision que atribuye el soberano del Piamonte en Italia y la necesidad de poner fin al deplorable estado de cosas en que se halla el reino de las Dos-Sicilias, preservándole de la anarquía y evitando mayor efusion de sangre, cuyas causas reclaman, á su juicio, la intervencion armada en aquellas provincias. El baron Wispheare ha contestado que si el Piamonte no hubiese desencadenado la anarquía sobre el reino de las Dos-Sicilias, no tendria hoy que reprimirla, que se resiste á creer que la Providencia haya impuesto á Victor Manuel una empresa contraria á todas las reglas del derecho de gentes, y por último, que en presencia de los hechos, próximos á realizarse no le quedaba otro camino que salir de Turin dejando á un secretario encargado de arreglar los negocios para la completa retirada de la embajada.

—Segun el *Espero* de Turin una parte de las tropas piamontesas ha sido enviada á Sicilia y la primera empresa que acometerán, será la toma de Siracusa que todavía se halla en poder de las fuerzas reales. La concentracion de las tropas destinadas á operar en Nápoles se verificará en Pescara, en los Abrúzzos, desde donde se dirigirán directamente á la capital de las Dos-Sicilias.

VARIEDADES.

Lo entendió. Un joven á quien se creia rico, aunque debia mas que lo que pudiera valer, se paseaba sin hablar una palabra muy embosado en su capa la vispera de su boda por la sala de su futura suegra. Esta le dijo muchas veces:

—Qué tiene Vd. caballero?

—No tengo nada, le respondia todas las veces. Ocho dias despues de su matrimonio, viendo su suegra que una porcion de acreedores acosaban á su yerno, cosa que no esperaba, le dijo:

—Caballero, Vd. me ha engañado!

—Señora, le replicó este, le habia advertido á Vd. que no tenia nada; se lo he dicho á Vd. mas de diez veces en su sala la vispera de mi casamiento, cuando aun era tiempo.

Verdades de á folio. El hombre con la mujer—se une en eterno enlace,—por no saber lo que se hace—ó por no saber que hacer.—Es un nudo el matrimonio—que hiere á los dos que junta,—porque de una y otra punta—tira y aprieta el demonio.—Empieza luego á cansarse—alfoja la mano izquierda,—y entonces queda la cuerda—para que puedan aborcerse.

EL CORREO.

A causa de la abundancia de original no publicamos ayer las siguientes noticias que tomamos del *Diario de Menorca*.

Mahon 17 de octubre

Donativo de la Reina. Se han entregado

4,000 rs. al Convento de religiosas Concepcionistas de esta ciudad.—4,000 al de Sta. Clara de Ciudadela.—5,000 al Alcalde de Mercadal para repartir á los pobres en igual proporcion que se hizo á los de Mahon.—10,000 rs. á la Casa de Misericordia, 4,000 al Hospital y 3,500 poco mas á la casa de Expositos de esta Ciudad. Finalmente se han puesto á disposicion de los Alcaldes de Alayor 5,000.—de Ferrerías 2,000 y tantos y de Ciudadela 40,000 para repartir en la propia forma que á los demás entre los pobres necesitados y establecimientos de beneficencia.

Debe pues añadirse al considerable número anterior el de algunos centenares mas de familias é individuos menesterosos, que aliviados en su desgracia y profundamente reconocidos, colmarán de bendiciones á su Augusta Bienechora.

—A nuestro compatriota D. Jaime Gelabert residente en la ciudad de Palma, le han sido conferidos los honores de zapatero de la Real casa: he aquí los términos en que se le participó esta honorífica distincion.

«Intendencia general de la Real casa y Patrimonio.—Atendiendo S. M. la Reina nuestra Señora (q. D. g.) al mérito que á V. distinguió como maestro de obras finas se ha dignado concederle los honores de zapatero de la Real casa y el uso del escudo de armas reales en la muestra, anuncios y demás documentos de su establecimiento.

De Real orden lo comunico á V. para su satisfaccion.

Dios guarde á V. muchos años.—Castillo Real de Palma 16 de setiembre de 1860. S. D. Jaime Gelabert.»

Idem 21

En el último vapor ha llegado á esta ciudad el Ilmo. Sr. D. Tomás Rodriguez Rubí, Director general de Beneficencia y Sanidad tan copocido en el ramo de Administracion como en la república de las letras. Viene á girar una visita á nuestro magnífico lazareto y pasará despues al de San Simon.

SECCION OFICIAL. GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS ISLAS BALEARES.

Seccion de Hacienda.—A las doce del dia seis de Noviembre próximo se subastará en este Gobierno la construccion y adquisicion de varios muebles y enseres que necesita la contaduria de Hacienda pública, cuya consistencia, presupuesto y condiciones facultativas y económicas se pondrán de manifiesto en la Secretaria á todas las personas que deseen enterarse de ellos. Lo que se anuncia al público para que llegue á noticia de las personas que puedan tomar parte en la licitacion. Palma 22 octubre de 1860.—Eduardo Infante.

Administracion general de loterias de la provincia de las Baleares. En la Plaza de Cort.

MODERNA.

El Sorteo que se ha de celebrar el dia 8 de noviembre próximo, constará de 37.000 billetes al precio de 120 rs. distribuyéndose 166.500 pesos en 1349 premios de la manera siguiente:

4 de	40.000
4 de	10.000
4 de	5.000
4 de	4.000
4 de	2.000
40 de	1.000
41 de	500
14 de	400
12 de	200
1300 de	64

Los billetes estarán divididos en octavos, que se espendarán á 15 rs. cada uno en las Administraciones de la renta en esta provincia desde el dia 26 del corriente. Palma 24 de

octubre de 1860.—El Administrador general, Eleuterio Quijada.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 21.—De Barcelona en 1 dia vapor Rey don Jaime 2.º, de 332 ton., cap. D. Miguel Morey, con 24 mar., 128 pas., efectos y balija.

Dia 22.—De Cherchell en 2 dias land S. Antonio, de 26 ton., pat. Guillermo Berga, con 6 mar., 1 pas., y ganado lanar.

De Argel en 3 dias land Emilio, de 32 toneladas, pat. Juan Moll, con 5 mar., 5 pas., y lastre.

Dia 23.—De Mahon en 5 dias land Carmen, de 13 ton., pat. Juan Prieto, con 2 mar., y lastre.

De Aguilas en 7 dias land Carmen, de 49 ton., pat. Juan Bautista Jofre, con 6 mar., y barrilla.

Buques despachados.

Dia 20.—Para Alicante land S. José, de 65 ton., pat. Pedro José Vich, con 5 mar., leña y efectos.

Para Valencia land S. José, de 51 ton., patron Francisco Mateu, con 6 mar., y lastre.

Para La Habana goleta Catalina, de 171 ton., cap. D. Miguel Capó, con 13 mar., 24 pas., y frutos del pais.

Dia 22.—Para Valencia vapor Rey D. Jaime 2.º, de 332 ton., cap. D. Miguel Morey, con 25 mar., lastre y balija.

Para Valencia land Providencia, de 52 toneladas, pat. Pablo R. Martí, con 4 mar., 1 pas., y curtidos.

Para Malta land Carmen, de 83 ton., pat. Bartolomé Matas, con 8 mar., y lastre.

Para Sicilia goleía Anglesca, de 76 ton., patron Tomas Jones con 5 mar., y lastre.

Para Andraitx land S. Ramon, de 56 ton., patron Ramon Maudilego, con 4 mar., y lastre.

Para Bona land Magdalena, de 43 ton., pat. Gabriel Lladó, con 6 mar., vino y efectos.

Para Argel land S. Antonio, de 22 ton., pat. Guillermo Roca, con 5 mar., fruta y efectos.

Para Ibiza land S. José, de 20 ton., pat. Pedro Pascual, con 5 mar., 7 pas., lastre y balija.

Dia 23.—Para Constantinopla corbeta Julens Handrech, de 341 ton., cap. Direchs con 11 mar., y lastre.

Para Cullera land S. Buenaventura, de 68 ton., pat. Buenaventura Mayol, con 7 mar., y lastre.

Para Barcelona land S. Francisco, de 68 ton., pat. Bartolomé Alberti, con 7 mar., 1 pas., y carbon de piedra.

Para Bona tartana Concepcion, de 51 ton., patron Gabriel Leon, con 4 mar., 19 pas., y vino.

Para La Mar vapor del Estado Destello capitán D. José Ribas, con 13 mar.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Stos. Crispin y Crispiniano mártires.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

TEATRO DEL PRINCIPE DE ASTURIAS.

(3.ª quincena.—Funcion 5.ª)

Para mañana jueves 25 del actual.

1.º—Sinfonia. 2.º—La comedia en dos actos traducida del frances de D. Julian Romea:

El Soprano.

dirigida por el Sr. Nogueras. 3.º—Baile,

La moza de calia,

en el que toman parte la célebre Sra. Perea (Nena) el Sr. Perez, y todo el cuerpo coreográfico. 4.º—La comedia en un acto:

LOS DOS PRECEPTORES,

dirigida por el Sr. Nogueras. 5.º—Baile nacional.

A las siete.

Entrada general 2 rs. Al Paraiso 12 cuartos.

Se ensayan los siguientes dramas, *El cura de aldea* y *el Cardenal y el judío*, que deben tener lugar el domingo y lunes próximos.

SECCION DE ANUNCIOS.

Liquidacion foroesz

de 20,000 joyas destinadas á los bazares de Oriente que han sido incendiados.

No siendo posible volver dichos artículos á Francia, el fabricante ha dispuesto venderlos en esta ciudad con el cincuenta por ciento de rebaja del precio de fábrica.

Dichos artículos se garantizan por plaqué, oro ó dorados al fuego segun el sistema Rhvols. Está trabajado y montado todo al último gusto de Paris.

Todas las piezas tienen precio fijo con números claros y bien legibles.

Estarán de venta solamente por ocho días.

El almacén está situado calle de S. Nicolás, número 85.

Venta.

Se saca en venta una pieza de tierra sita en el término de la villa de Calviá y de extensión de 74 cuarteradas olivar y algarrobas: en la redacción de este periódico, darán razón á quien quiera entrar en su ajuste.

Otra.

Hay en venta puntales vulgo sabinas para almendros y otros árboles á precios equitativos; darán razón en casa de Jaime Pericás (a) Sant inmediata á la espartería.

Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variación en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicación.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq.
Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.
Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

Alquiler ó venta.

En el término de esta ciudad, y en el lugar denominado de Genova, se alquilan ó venden unas casas, muy alegres, cerca de la nueva Iglesia y con todas sus comodidades necesarias para una familia. En esta imprenta informarán.

Alquiler.

La persona que quisiera arrendar una casa-horno con todos los enseres necesarios, que acuda en la panadería de la calle de los Olmos y se avistarán con su dueño.

Otro.

En la calle de la Piedad manzana 146 número 2 segundo, hay para alquilar un primer piso. Darán razón en el entresuelo de la misma casa.

GLORIAS DEL CARMELO

ó SEA

esmerada sinopsi de las prerogativas y escelencias del orden carmelítico.

Obra escrita en latin por el P. José Andres de la compañía de Jesus, traducida y aumentada con interesantes notas y un 4.º tomo sobre el Carmelo Mallorquín por El P. Juan Angelo Torrents Carmelita.

Constará la obra aproximadamente de unas 1400 páginas repartidas en cuatro tomos. Precio por suscripción 6 rs. en la isla y 7 fuera por tomo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—Librería del señor García, plaza de Cort. Id. del señor Ferragut, id. (frente á la Casa Consistorial.) Imprenta de la V. de Villalonga.

Librería de Ferragut,

plaza de Cort frente la Casa Consistorial.

SE SUSCRIBE Á LOS

ANALES

DE LA

Guerra de Italia,

OBRA ILUSTRADA

Con magníficos grabados representando acciones, batallas, sitios, desembarcos, vistas, retratos, uniformes, etc., etc.

BASES DE LA PUBLICACION.

Los anales de la guerra de Italia que anunciamos ahora completos, contienen 16 entregas de 8 páginas en folio, del tamaño de la *Illustration* francesa, con cuya Empresa hemos celebrado un contrato que nos ha asegurado la reproducción exclusiva de los grabados, que están impresos con igual cuidado y perfeccion.

Cada entrega cuesta dos reales, tanto en Madrid como en provincias; precio módico si se atiende á los muchísimos gastos que nos han ocasionado los grabados.

REGALO Á LOS SUSCRITORES.

A todo el que tome la obra completa, abonando las 16 entregas de que consta, se le regalará una bonita cubierta en tela, con el título dorado sobre el plano para encuadernarla.

Ebanisteria de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado á la esquina del callejon de S. Nicolás y ahora frente la entrada que pasa y conduce á la pescadería nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen á precios módicos y convencionales.

Nodriza.

Una de edad de 25 años y la leche de 16 meses desearia encontrar criatura para amamantar en su casa que la tiene en el término de Marratxí: informarán en la tienda de comestibles esquina de la calle d' en Sans.

El Aguila.

Gran Bazar de confeccion y prendas hechas frente la cuesta nueva de la pescadería.

Abundante y variado surtido de géneros de la mas alta novedad en los que se encuentra el muy superior Valentine que tan rico hace en paletó y raglan.

Chinchillas, castores lisos, rayados y con muestras, edredones y astracanes.

Novedades para pantalones.

Patenes, felpas, casimires, cueros, satenes y astracanes.

En chalequería.

Rico surtido de cortes estrangeros, felpas, casimires, acolchados, matalaces y muleyes.

Seccion de prendas hechas.

Sacos chaqués de última novedad de 110 reales á 210 muy bien forrados y acolchados.

Idem id. de chinchilla y castores de 210 rs. hasta 300.

Lebisachs paño negro y mezcla en todas medidas y buen forro y acolchados de 110 á 180 rs. Idem de castor, edredon y chinchilla de 210 á 400 reales.

En raglanes.

De paten felpa lisos y rayados de 120 á 210 rs.

De chinchilla, castor y edredon de 250 á 500 rs. Inverneros de castor, paño y chinchilla de 300 á 400 rs.

En pantalones.

De paño colores con franja y sin ella de 40 á 50 reales.

De paten, cuero, terciopelo de lana y felpa de 60 á 120 rs.

De saten negro muy finos y fuertes, de 50 á 120 rs.

En chalecos.

De paten, castor, paño, casimir y otras telas de última novedad bien forrados y acolchados, de 24, 30, 40 y 50 rs.

De muley, casimir, matalase y felpas, todos en clase estrangera, de 60, 70, 80, 90 y 120 rs.

En chaquetas acolchadas propias para los trabajadores.

De paño mezcla, negro, café y otros colores, de 50, 70 y 80 rs.

De castor y edredon liso y rayado de 90, 100 y 120 rs.

Sacos cazadores de mucho abrigo, de 80 á 120 rs.

Y la muy elegante y graciosa chaqueta *mar-selles* muy propia para montar desde el precio de 80 á 350 rs.

Novedades para señora.

Abrigos de paño, castor chinchilla y valentina de 120 hasta 400 rs.

Aviso al público.

En el establecimiento EA DULCE ALIANZA cuesta nueva de Sto. Domingo frente al Círculo hay un buen surtido de ramilletes y tartas de última novedad y elegancia, lo que se espenderá á precios equitativos. Hallarán en el mismo todo lo perteneciente al ramo de confitería y pastelería de lo cual se admiten encargos para mesas de lujo, todo confeccionado por el que tenia la confitería suiza en la misma cuesta. Hay tambien salchichones, vinos generosos y licores.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.
Cerca del Correo.

P. O. D. C.
Juan Villalonga